
Солидный урожай
Основные итоги развития отрасли растениеводства 

за 2021 год и стратегические ориентиры на 2022 год 
обсудили в пятницу, 28 января, на Всероссийском агро-
номическом и агроинженерном совещании в Минсель-
хозе России.

Алтайский край участвовал в совещании в режиме ви-
део-конференц-связи, сообщили в пресс-службе ведомства. 
На мероприятии отмечено, что в России, несмотря на не-
благоприятные погодные условия, в прошлом году собран 
хороший урожай основных сельскохозкультур.

Наш регион в общероссийский каравай внес значитель-
ный вклад. Аграриями собрано 5,9 млн тонн зернобобовых 
и зерновых. Также в 2021 году получен наивысший урожай 
масличных культур – 1,7 млн тонн. 

В 2022 году ключевыми задачами выступают увеличение 
производства сахарной свеклы, зерновых, масличных, ово-
щей и картофеля.

Ксения ШИРЯВА

Соотечественники 
едут из Казахстана

В 2021 году в Алтайский край приехал на постоянное 
место жительства 1701 соотечественник.

Свыше 90% переселившихся в край переехали из Ка-
захстана. Также в регион прибывают из Азербайджана, 
Армении, Германии, Киргизии, Туркменистана, Узбеки-
стана, Украины.

По информации регионального Управления по труду 
и занятости, две трети переселенцев находятся в трудоспо-
собном возрасте. 83,8% имеют высшее или среднее профес-
сиональное образование. Трудовой или предприниматель-
ской деятельностью заняты большинство трудоспособных 
участников программы.

В 2022 году ожидается прибытие на территорию региона 
не менее 1000 соотечественников.

Татьяна ПЕРВОВА

Обновление аэропорта 
им. Г. Титова

Стало известно, каким станет Барнаульский между-
народный аэропорт после реконструкции.

В Правительстве Алтайского края обсудили проект рекон-
струкции Барнаульского аэропорта. Пройдены практически 
все согласования с федеральными и региональными орга-
нами исполнительной власти, осталось получить оценку 
в части дополнительной эмиссии акций. После этого можно 
приступать к реализации самого проекта реконструкции. 
Старт работ запланирован на весну этого года.

Изменится само здание аэропорта. Здесь планируют создать 
автоматическую регистрацию пассажиров и комфортные 
зоны ожидания. Новую взлетно-посадочную полосу пла-
нируется начать строить в 2025 году. Она будет оснащена 
современным светосигнальным оборудованием и перронами, 
которые подходят к телетрапам.

По оценкам экспертов, обновленный современный терми-
нал и новая взлетно-посадочная полоса помогут увеличить 
пассажиропоток. В 2019 году он составил 530 тыс. человек. 
По итогам 2021-го власти планировали выйти на допанде-
мийный уровень.

Оксана ИСАКОВА
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Храним традиции. Шагаем в будущее
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Чем крупнее, 
тем лучше

1 февраля 1963 года 
Президиум Верховного 
Совета РСФСР издал 
Указ «Об укрупнении 
и изменении подчинен-

ности районов и городов Алтайского 
края».

В соответствии с указом был укрупнен Ши-
пуновский район, включивший сельсоветы 
Белоглазовского района. Таким образом, Бе-
логлазовский район был ликвидирован, а его 
территория передана Шипуновскому району. 
Территория Знаменского района была переда-
на в Хабарский район. Также Указ упразднил 
Марушинский и Шарчинский районы с пере-
дачей территорий в Целинный, Ребрихинский 
и Тюменцевский районы.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

 ГЛАВНОЕ .

37 090   
 А  
  COVID-19 
  

В течение семи дней в медицинские органи-
зации региона поступило 48 100 комплектов 
вакцины против новой коронавирусной ин-
фекции COVID-19. Заболело ею за этот период 
4525 человек.
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Ветер южный, 2-7 м/с, порывы 
до 12 м/с. Переменная облачность. 
Местами небольшой снег, изморозь. 
На дорогах сильная гололедица.
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Ветер южный, 2-7 м/с. Ночью 
по северу небольшой снег. 
В отдельных районах изморозь, 
туман. На дорогах сильная 
гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 2-7 м/с. По северу 
небольшой снег. В отдельных 
районах изморозь, туман. 
На дорогах сильная гололедица.

2 февраля

3 февраля

-

Выплаты, штрафы, пенсии
  НОВЫЕ ЗАКОНЫ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи на уста-
новку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».

�� ������� ������� 420 331 �����.

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

Заповедная территория

в Барнаулев крае сегодня

Защита прав граждан при по-
купке жилья, индексация мат-
капитала и пенсии, пожизненное 
заключение педофилов – читайте 
об этих и других нововведениях 
февраля в нашем материале.

���������� �������
Неработающие пенсионеры с начала 

февраля станут получать страховую пен-
сию в новом размере. Ее проиндексируют 
на 8,6%. Это должно компенсировать пен-
сионерам возникшие дополнительные 
расходы в условиях выросшей инфляции. 
Также им положена доплата за январь.

���������� ��������
С 1 февраля, чтобы люди, попавшие в 

сложную жизненную ситуацию, не остались 
без средств к существованию, на зарплату 
и другие доходы, равные прожиточному 
минимуму трудоспособного населения в 
целом по РФ, не может быть обращено взы-
скание по исполнительным документам.

���������� �����������
Маткапитал проиндексируют на 

8,4%. Его размер на первого ребенка со-
ставит 524,5 тыс. рублей, на второго – до 
693,1 тыс. В текущем году более 1 миллио-
на семей с детьми смогут воспользоваться 
выплатой. С 1 января 2007 года, момента 
введения этой востребованной господ-
держки, выдано 11,6 млн сертификатов.

Также проиндексируют единовре-
менное пособие при рождении ребен-

ка, выплаты ветеранам и еще несколько 
соцвыплат.

З����� ������� 
��� ������� ��������

Покупатель квартиры сможет запро-
сить выписку из реестра недвижимости 
и узнать, не является ли дом аварийным 
и не собираются ли его снести.

Органы власти и местного самоуправле-
ния обязаны передавать в Росреестр данные 
о признании дома аварийным, подлежащим 
реконструкции или сносу. Оттуда эти дан-
ные будут направляться в ЕГРН.

О�������������� �� �������
За несвоевременную установку или 

отсутствие систем автоматического 
контроля за источниками выбросов за-
грязняющих веществ вводятся штрафы. 
Должностные лица за нарушения заплатят 
от 20 тыс. до 40 тыс. рублей, юридические 
– от 100 тыс. до 200 тыс. рублей.

Также штрафы могут грозить, если си-

стемы контроля некорректно передают 
данные в госреестр или установлены с 
нарушением требований.

Н�������� � П����
Изменились правила выплаты дохода 

по паям паевых инвестиционных фондов 
и порядок управления ПИФами. Отныне 
их могут установить нормативным актом 
Банка России.

Кроме того, при погашении паев бирже-
вого ПИФа управляющая компания фонда 
обязана обеспечить передачу выделяемого 
имущества не позднее одного рабочего 
дня с даты погашения инвестиционных 
паев фонда.

������ �� ���������� 
����������

C 8 февраля за производство и оборот 
немаркированной табачной и алкоголь-
ной продукции повышается величина 
денежных взысканий. Также вводится 
административная ответственность за ее 
перевозку с такими нарушениями. Для юр-
лиц штрафы составят до полумиллиона.

П���������� ������� �������
Теперь педофилам грозит пожизнен-

ное заключение за сексуальное насилие 
над несовершеннолетними, совершенное 
повторно, либо в отношении двух и более 
лиц младше 18 лет. Или если оно было 
сопряжено с совершением другого тяж-
кого или особо тяжкого преступления 
против личности.

Ксения ШИРЯЕВА

Правительство в минувший четверг 
расширило границы заповедника «Тиги-
рекский» в Алтайском крае в два раза за 
счет земель Курьинского и Чарышского 
районов.

Теперь общая площадь 
заповедника составит более 
82,8 тыс. га. Также вдвое вы-
растет штат охотинспекто-
ров. «Это позволит усилить 
охрану природных зон и по-
может развитию экологиче-
ского туризма в регионе», – 
отметили в пресс-службе 

заповедника. Он самый 
молодой в стране и самый 
маленький в Сибири, был 
образован в 1999 году.

На новую территорию 
Тигирекского заповед-
ника попадут несколько 
десятков видов растений 
и животных, а также Ханха-

ринские пещеры и остатки 
укреплений Колывано-Куз-
нецкой оборонительной 
линии XVIII века.

Р������ ��������
По словам сотрудника 

отдела экологического 
просвещения заповедника 
Алексея Грибкова, «Тиги-
рекский» сразу создавался 
в неправильных границах: 
он был разобщен на три 
отдельных кластера, два 

из которых были очень 
маленькими. На одном из 
них ширина в самом уз-
ком месте не превышает 
300 метров. Раньше запо-
ведник охранял лишь часть 
популяции кабарги. Сей-
час вся популяция редкого 
зверя попадет под охрану. 
Аналогичная возможность 
появилась для нерестилищ 
краснокнижного тайменя.

В свою очередь, алтай-
ский биолог Эбель выра-
зил в соцсетях сожаление, 

что даже после увеличения 
охраняемой государством 
территории в два раза, Ти-
гирекский останется в де-
сять раз меньше Алтайского 
заповедника на восточном 
берегу Телецкого озера.

Грибков в разговоре 
с корреспондентом ТАСС 
уточнил, что расширение 
готовилось более 20 лет, 
однако это вызывало опа-
сения жителей Курьинско-
го и Чарышского районов. 

(Окончание на 3 стр.)

Алексей Грибков. В заповеднике много работают над экологическим просвещением.

Станет ли расширение охраняемой территории подспорьем для ее развития?

Солонцы устанавливают в охранной зоне.
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  ФИНАНСЫ 

  НОВОСТИ .
Здоровый город

Стали известны итоги III конкурса «Здоровые города 
России». Барнаул отмечен дипломом за третье место в но-
минации конкурса «Лучшая программа/проект по борьбе  
с зависимостями».

Город заявил проект «Комплексные стратегии информаци-
онной работы в сфере первичной профилактики зависимостей 
путем межведомственного взаимодействия с учреждениями 
здравоохранения, образования, родителями и общественностью».

Этот долгосрочный проект включает в себя создание на базе 
библиотеки-филиала № 15 молодежного информационного 
центра «Жизнь без наркотиков». А также разработку программ 
по пропаганде ЗОЖ и профилактике зависимостей, проведение 
профилактических мероприятий и другое.

Татьяна ПЕРВОВА

«Россия»  
ищет хозяина

В Барнауле продают здание бывшего кинотеатра с бом-
боубежищем.

Объявление появилось на сайте «Авито». Владелец оценил 
объект на проспекте Ленина, 71, в 99 млн рублей. За эти деньги 
покупатель приобретет здание площадью более 2 тыс. кв. м.

Как рассказывает продавец в объявлении на «Авито», быв-
ший кинотеатр можно использовать практически для любого 
бизнеса – здесь можно открыть торговые отделы, фитнес-центр 
или разместить там офисы. В объявлении также сказано, что 
под зданием находится бомбоубежище.

«Здание в собственности юридического лица. Земельный 
участок в долгосрочной аренде», – подчеркивает продавец.

При этом он не против и поторговаться с покупателем.
Оксана ИСАКОВА

Порядок  
посещения

Минздравом России подготовлены методические реко-
мендации по допуску к пациентам священнослужителей.

По согласованию с Русской православной церковью будут 
назначены ответственные за координацию посещения паци-
ентов в стационарах.

Минздрав Алтайского края также разработает регламент 
визита священников в больницы, сообщает его пресс-служба.

Согласно разработанному порядку, заболевший сможет 
пригласить в больницу представителя церкви. Специалист, 
ответственный за эту работу, встречает его и сопровождает  
в медучреждении. В министерстве также назначен ответствен-
ный за сотрудничество с РПЦ.

Угорели
В Алтайском крае увеличились случаи отравления угар-

ным газом.
29 января в поселке Гордеевском Троицкого района отра-

вились угарным газом из печи 4 человека: мама и трое детей.  
В результате отравления 9-летняя девочка и 3-летний мальчик 
скончались, женщина в данный момент находится в коме, еще 
один ребенок – в тяжелом состоянии.

28 января в Новоалтайске на ул. Вокзальной еще одна семья 
отравилась угарным газом из-за закрытой печной заслонки.  
В результате родители госпитализированы, а 5-летняя девочка 
погибла.

Двумя днями ранее также в Новоалтайске в частном доме 
отравились угарным газом 4 взрослых. К счастью, их успели 
спасти.

МЧС призывает не забывать про технику безопасности при 
эксплуатации печей. Угарный газ появляется в доме после того, 
как топливо в печи прогорело не полностью, а заслонку уже 
закрыли для сохранения тепла. Угарный газ не имеет ни цвета, 
ни запаха и является сильнейшим ядом для человека!

Юлия РОМАНОВА

Компенсация за репрессии
«Кому и в каком размере по-

ложена компенсация за лише-
ние свободы и конфискованное 
имущество в годы политиче-
ских репрессий?

Ульяна Киреева,  
село Боровиха Первомайского района».

На ее вопрос отвечает заместитель 
управляющего ОПФР по Алтайскому краю 
Наталья Мочалова:

– В соответствии с постановлением Пра-
вительства РФ № 160 «О порядке выплаты 
денежной компенсации и предоставле-
нии льгот лицам, реабилитированным в 
соответствии с законом «О реабилитации 
жертв политических репрессий» к реаби-
литированным жертвам политических 
репрессий, кому положена компенсация, 
относится ряд категорий.

Это граждане России и других госу-
дарств, которые либо подверглись поли-
тическим репрессиям в виде лишения 
свободы, либо были отправлены на при-
нудительное психиатрическое лечение 
с 25 октября 1917 года и впоследствии 
реабилитированные.

Также это относится к гражданам, ко-
торые подверглись политическим репрес-

сиям на территории государств – бывших 
республик СССР  по решению советских 
судебных и несудебных органов, военных 
трибуналов, действовавших за пределами 
СССР, и реабилитированным компетент-
ными органами этих государств.

Лица, репрессированные по поли-
тическим мотивам на территории РФ и 
реабилитированные до принятия закона 
«О реабилитации жертв политических 
репрессий».

Наследники первой очереди в равных 
долях, у кого было конфисковано иму-
щество.

Единовременная выплата определяет-
ся из расчета 75 рублей за каждый месяц 
лишения свободы или пребывания в пси-
хиатрических учреждениях. Однако не 
более 10 тыс. рублей.

В случае конфискации имущества так-
же положено возмещение его стоимости. 
Минимальный размер 4 тыс. рублей, мак-
симальный – 10 тыс. рублей.

Чтобы получить компенсацию, необ-
ходимо обратиться с заявлением и доку-
ментами о реабилитации в клиентскую 
службу ПФР либо МФЦ.

Подготовила  
Татьяна ПЕРВОВА

Стимул трудиться
«Детей-сирот от 14 до 

18 лет на время подработки 
сегодня лишают доплат к пен-
сиям. Почему такая неспра-
ведливость?

Инна Лямзина,  
г. Новоалтайск».

– Подростки, получающие пенсии по 
инвалидности и по потере кормильца, 
сохранят за собой право на социальную 
доплату к таким пенсиям в период вре-
менного трудоустройства, – сообщает 
пресс-служба Государственной думы РФ. 
Депутаты нижней палаты федерального 
парламента 20 января приняли соответ-

ствующий законопроект в первом чтении. 
«Будет разумно и справедливо не лишать 
несовершеннолетних сирот и детей-ин-
валидов этих денег при оформлении на 
работу», – заявил председатель Госдумы 
Вячеслав Володин.

К пенсии по потере кормильца, размер 
которой ниже прожиточного минимума 
пенсионера в регионе, дополнительно 
предусмотрена социальная доплата. Ее 
средний размер на федеральном уровне 
составляет в настоящее время 2,1 тысячи 
рублей, средний размер региональной – 
5,1 тысячи рублей.

Подготовил 
 Вадим КУЛЕШОВ

«Однозначно можно гово-
рить, что машинострои-
тельные предприятия Ал-
тайского края пережили 
кризис», – заверил руково-
дитель профильного регио-
нального министерства 
Вячеслав Химочка депута-
тов АКЗС.

Пока органы статистики не под-
вели итоги работы за прошлый год. 
Однако предварительные результаты 
выглядят обнадеживающими. Так, 
индекс промышленного производства 
за 11 месяцев составил 101,5%. А мони-
торинг самых крупных предприятий 
края показал, что в прошлом году 
промышленность сработала с при-
ростом объема производства 6,8% по 
сравнению с 2020-м в сопоставимых 
ценах и 10% по сравнению с 2019 го-
дом. Заработная плата увеличилась 
на заводах на 8–20%, прирост инвести-
ций за прошлый год превысил 12,5%. 
Вот о наиболее знаковых стройках и 
модернизациях в промышленности 
мы и вспомним, отметив поддержку 
частной инициативы бюджетными 
вливаниями.

Добыча руды
Начнем с компании «Сибирь-Поли-

металлы», которая реализует самый 
крупный инвестиционный проект 
в Алтайском крае – «Отработка Кор-
балихинского месторождения по-
лиметаллических руд» стоимостью 
порядка 24 млрд рублей.

Он предусматривает освоение но-
вого месторождения и реконструк-
цию фабрики по переработке добы-
той руды. При выходе на проектную 
мощность в 2024 году планируется 
увеличить объемы добычи и перера-
ботки полезных ископаемых втрое, 
до 1,5 млн тонн в год. При этом будет 
создано 610 рабочих мест.

Вячеслав Химочка считает, что 
реконструкция фабрики поднимет 
экономическую активность в Змеи-
ногорском, Рубцовском и Локтевском 
районах.

При выполнении этого проекта 
предприятию уже предоставлено 
40 миллионов государственных 
рублей в виде субсидии по уплате 
налога на имущество и возмещения 
части затрат на приобретение нового 
оборудования.

Обработка ткани
«Меланжист Алтая» начал ком-

плексное развитие своей произ-
водственной площадки, планируя 
потратить на это до 13 млрд рублей.

В прошлом году было вложено 
367 миллионов рублей в запуск 
трех новых  линий обработки тка-
ни. Через 2–3 недели этот цех вой-
дет в строй. Еще на 400 млн рублей 
заказано оборудования.

Реконструкция производства 
позволит расширить мощности по 
выпуску готовых тканей с 7 млн до 
24 млн погонных метров в год и тру-
доустроить 300 человек.

Для реализации проекта предприя-
тие получило субсидию Минпромтор-
га РФ в сумме 120 млн рублей.

Топливная аппаратура
Алтайский завод прецизионных 

изделий наращивает выпуск топлив-
ных систем Common Rail. За 2021 год 
их сделали 10,5 тысячи штук. «Но для 
обеспечения потребности отечествен-
ных и белорусских производителей 
автомобилей необходимо в три раза 
больше, – говорит министр. – Чтобы 
их удовлетворить, АЗПИ нужно ку-
пить дополнительное оборудование 
стоимостью 2,5–3 млрд рублей и со-
здать новые рабочие места».

Для этого предприятие исполь-
зует практически все механизмы 
государственной поддержки и за 
последние 10 лет получило около 
1,5 млрд рублей бюджетных средств. 
Только в прошлом году безвозвратно 
выделено 450 млн рублей субсидий 

на проведение опытно-конструктор-
ских работ.

Колё�сныё диски
Барнаульский завод прессового 

оборудования организовал про-
изводство дисков колес для сель-
хозтехники, потратив 652 млн. Из 
них 241 млн рублей приходится на 
льготные займы из Фонда развития 
Алтайского края.

В прошлом году предприятие уже 
произвело более тысячи колесных 
дисков и отправило на Санкт-Петер-
бургский тракторный завод и бе-
лорусский «Гомсельмаш». Сегодня 
ведутся переговоры о поставках 
с «Ростсельмашем». Годовая мощность 
производства – 80 тыс. дисков. «Но по-
требности в этих запчастях заявляют 
владельцы ремонтных предприятий 
из различных регионов страны. Поэ-
тому без заказов завод не останется», – 
уверен Вячеслав Химочка.

Битум
С позапрошлого года в Бийске 

строят новое предприятие – Алтай-
ский битумный терминал. На нем 
найдут работу больше 50 человек.

Это будет первый за Уралом авто-
матизированный комплекс по при-
емке, хранению и отпуску связую-
щего для производства асфальта.

«Сейчас битум стоит 25–26 тыс. 
за тонну, в сезон он подорожает вдвое. 
Имея терминал, можно нашим до-
рожникам по сегодняшним ценам 
закупить битум и летом его исполь-
зовать», – объясняет руководитель 
Минпромэнерго края.

Общая стоимость проекта оцени-
вается в 350 млн рублей. При этом из 
бюджета предприятию субсидирова-
ны инвестиционные затраты на сумму 
11 млн рублей, выданы льготные зай-
мы Фонда развития Алтайского края 
на 64,3 млн рублей. Еще более 100 млн 
рублей будет направлено из Алтай-
ского краевого лизингового фонда.

Графитовыё прокладки
Вспомним и про новое производ-

ство изделий из терморасширенно-
го графита на Барнаульском заводе 
АТИ. Предприятие за счет льготного 
займа Фонда развития Алтайского 
края в сумме 63 млн рублей освоило 
очистку графита и тем самым обе-
спечило себя сырьем.

Общая стоимость проекта – 76 млн 
рублей. За весь срок его реализации 
планируется создать 23 рабочих места.

Роботы-сварщики
«Алтайвагон» активно внедряет 

в производство сварочных роботов. 
Для их приобретения предприятию 
в декабре 2021 года предоставлен 
льготный заем 150 млн рублей под 
1% Фонда развития Алтайского 
края. На эти средства завод заку-
пит третью линию автоматической 
сварки. Один комплект такого обо-
рудования заменяет 8 сварщиков и 
позволяет переместить их на другие 
работы.

Есть и масса других примеров го-
сударственной поддержки промыш-
ленных предприятий. В ежедневном 
режиме Минпромэнерго разъясняет 
промышленникам, чем они могут 
воспользоваться и как эти средства 
привлечь.

Евгений ШУМИЛОВ 
 (фото автора)

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

  «АП»–ИНФО .

Идите вперёд, вам помогут

Как Минфин спасает крипту
Российский Минфин и 
Центральный банк разо-
шлись в вопросе важно-
сти для жителей нашей 
страны криптовалюты. 
Мегарегулятор предло-
жил полностью запре-
тить производство 
и оборот этой версии 
цифровых денег, а в Ми-
нистерстве финансов 
считают, что лучше 
взять их под контроль 
государства. 

Двё позиции
Недавно ЦБ выпустил раз-

громный доклад о криптова-
лютах, в котором объяснил 
вред для граждан крипты 
и высказался за прекращение 
ее майнинга (производство), 
а также против посредничества 
в торговле этими электронны-
ми активами криптобирж, за-
крытия криптообменников 
и P2P-платформ, позволяющих 
продавать цифровые монеты 
между физлицами.

В СМИ сообща лось, что 
мегарегулятора на такой шаг 
подбила ФСБ, озабоченная ис-
пользованием криптовалюты 
экстремистскими организация-
ми для финансирования своей 
деятельности. Однако на днях 
Минфин выступил с письмом, 
в котором говорится, что пол-
ное отсутствие регулирования 
криптовалют или их запрет 
приведут к дестабилизации 
отрасли, увеличению доли 
теневой экономики и росту 
случаев мошенничества, а пра-

воохранительные органы не 
смогут эффективно реагиро-
вать на преступления с исполь-
зованием криптовалют.

В письме Минфина также 
приводится позиция ФСБ, 
которая считает, что регули-
рование криптовалют позво-
лит создать правовые и тех-
нологические инструменты 
для получения информации 
от криптобирж и криптооб-
менников о регистрационных 
данных их пользователей, 
чтобы установить конечных 
выгодоприобретателей. Таким 
образом появится легальная 
возможность отслеживать 
цепочки криптотранзакций 
о т и до «кри м и на л ьн ы х» 
криптокошельков и при не-

обходимости блокировать 
криптовалюты на кошельках.

Прёдложёния
Минфин предлагает органи-

зовать проведение операций 
с криптовалютами при помощи 
банковской сферы. Для выявле-
ния противоправных перево-
дов крипты рекомендуется ис-
пользовать сервис «Прозрачный 
блокчейн». Это система анализа 
криптовалютных транзакций 
с помощью искусственного ин-
теллекта, разработку которой 
летом 2020 года предложил 
Росфинмониторинг.

Как образец процедуры пол-
ной идентификации клиентов 
Минфин назвал швейцарский 

проект Aximetria, который со-
бирает личную информацию, 
включая паспортные данные, 
номер банковского счета и пр. 
Предлагается также отслеживать 
адрес устройства, с которого со-
вершаются транзакции, и данные 
о самих переводах (дата, время, 
сумма, местоположение и т. д.).

На российском рынке в слу-
чае реализации концепции 
Минфина смогут работать и ино-
странные биржи цифровых ва-
лют при условии, что откроют 
представительство в России 
и проведут техническую инте-
грацию с российскими банками.

Как рассказали «АП» участ-
ники рынка криптовалют, 
предлагаемые Минфином ре-
гуляторные меры усложнят 
возможность проведения ано-
нимных транзакций, но пол-
ностью их не запретят. При 
этом останется масса других 
преимуществ электронной 
валюты, например быстрота 
и минимальные затраты на 
проведение операций, чем не 
могут похвастать банки. 

Закодированная 
 валюта

Под криптовалютой нужно 
понимать цифровую версию де-
нег – это валюта, представляю-

щая собой код, который никто 
не может изменить.

Все сведения, касающиеся 
криптографических цифровых 
денег, фиксируются в блокчей-
не – децентрализованной базе 
данных. Она состоит из после-
довательности информацион-
ных блоков, каждый из которых 
содержит информацию о серии 
успешных транзакций. По сво-
ей сути блокчейн является боль-
шой и сверхнадежной книгой 
учета операций и договорен-
ностей.

Основная ценность и задача 
цифровых денег сводится к ано-
нимному и быстрому переводу 
средств из любой точки мира 
в любую страну с минимальной 
комиссией. Поэтому крипто-
валюта стала более удобной 
и безопасной альтернативой 
банковским переводам. Участ-
ники криптовалютных бирж за-
рабатывают на разнице курсов 
этих валют. Также появляются 
новые варианты их применения 
в качестве платежного средства. 
Сегодня, используя крипту, 
в различных странах можно 
оплатить аренду номера в отеле, 
обучение в университете и даже 
купить самолет.

Евгений ШУМИЛОВ, 
фото из открытых  

источников

Гендиректор Барнаульского завода АТИ Артём Шамков обсуждает тонкости модернизации производства.

Чтобы заработать на криптовалютной бирже,  
нужны немалые знания.

СПРАВКА
По данным Минфина, который ссылается на эксперт-
ные оценки, гражданами России открыто несколько 
миллионов криптовалютных кошельков, объем 
средств на которых составляет около 2 трлн рублей. 
ЦБ оценивает объем операций российских физических 
лиц с криптовалютами в 400 млрд рублей в год.

СПРАВКА
В Алтайском крае 430 крупных и средних промышленных пред-
приятий. По прогнозам, объем производства на них в 2021 году 
суммарно превысил 500 млрд рублей (в 2020 г. – 426 млрд), средне-
месячная заработная плата составила 32,5 тыс. рублей.
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  ПОСТУПОК .

Уложившись
в «золотой час»

СОЦИУМ

Тренер по самбо Валерий 
Дмитриев в Славгороде 
оставил благодарствен-
ное обращение в адрес 
сотрудника МЧС России. 
Старший дознаватель 
территориального отде-
ла надзорной деятельно-
сти и профилактической 
работы города Александр 
Полубояринов спас жизнь 
человеку, с которым в до-
роге случился инсульт.

«А��������� ������� 
�����»

Отправившись в субботний 
день на работу, Александр Полу-
бояринов ехал своим обычным 
маршрутом по улице Ленина в 
Славгороде,  размышляя о те-
кущих делах. И вдруг заметил, 
что перед ним несколько неу-
веренно двигается автомобиль 
«Лада Гранта» – виляет, перио-
дически его заносит. Александр 
за рулем уже 18 лет, поэтому и 
понял, что ситуация выходит 
за рамки обычной.

– Я подумал, с водителем 
что-то не так: либо новичок за 
рулем, либо нетрезвый человек, 
– рассказывает Александр. – Ре-
шил проследить за ним, чтобы 
не допустить каких-нибудь тя-
желых последствий. Доехав до 
торгового центра, автомобиль 
так аккуратно, кстати, припар-
ковался, что уже ничего подо-
зрительного и не было. Ровно 

стояла машина. Но я все-таки 
пошел проверить, кто же шофер.

И, как оказалось, правиль-
но сделал. Когда Александр 
добрался до автомобиля, уви-
дел на водительском сиденье 
крупного пожилого мужчину. 
Он держался прямо. Глаза были 
открыты. Судя по всему, не мог 
говорить, на стук не реагиро-
вал. Тогда сотрудник МЧС при-
открыл дверь в салон, позвал: 
«Мужчина, мужчина!» И тут 
стало понятно, что человек за 
рулем в каком-то полуобмороч-
ном состоянии.

– Я сразу же вызвал скорую 
помощь, – говорит Александр 
Полубояринов. – Мне сказали, 
чтобы я положил куда-нибудь 
больного, расстегнул ему оде-
жду. Он очень крупный, но,
к счастью, ко мне подошел ка-
кой-то мужчина, спросил, что 
я тут делаю, и помог перенести 
водителя машины на заднее 
сиденье. Ну а вскоре приехали 
врачи и забрали его.

П������������
�� �������

Пережива я за водител я 
«Лады», Александр Полубояри-
нов, выяснил, кто он, нашел его 
родственников. Дети 70-летнего 
Виктора Фёдоровича, которому 
стало плохо в поездке, живут
в Славгороде, а сам он в селе Та-
буны. Ведет активный образ жиз-
ни, несмотря на инвалидность, 
какой-либо опеки не любит. В тот 
день поехал за покупками, как 
всегда, самостоятельно.

Родственники Виктора Фё-
доровича рассказали Алексан-
дру, что с мужчиной в тот день 
случился инсульт. И если бы 
не вовремя подоспевшая по-
мощь, последствия могли быть 
самыми страшными. Ведь при 
таких приступах очень важно 
уложиться в так называемый 
золотой час, когда вмешатель-
ство врачей в течение болезни 
наиболее эффективно. В дан-
ном случае, если бы мужчина 
оставался в машине еще хоть 
полчаса, это стало бы для него 
роковым… А теперь он уже пере-

веден из реанимации в обычную 
палату, идет на поправку.

Дети и внуки Виктора Фёдо-
ровича поблагодарили сотруд-
ника МЧС. Они уверены, что 
именно Александр спас жизнь 
их отцу и дедушке. Ведь в ав-
томобиле он находился совсем 
один. И если бы не чуткий со-
трудник МЧС, никто бы не об-
ратил внимания на припарко-
ванный возле торгового центра 
автомобиль.

Александр Полубояринов 
уже стал понемногу забывать 
эту историю, как вдруг его вы-
звал руководитель и сообщил 

о поступившей благодарности. 
Оказалось, что о доблестном 
поступке в Управление МЧС 
России по Алтайскому краю со-
общил тренер по самбо Валерий 
Дмитриев, в секции которого 
занимается внук Виктора Фёдо-
ровича Никита. Там же, кстати, 
тренируются и два сына Алек-
сандра Полубояринова.

Валерий Дмитриев написал 
такое письмо: «Огромное спаси-
бо за вашего сердечного сотруд-
ника. Он совершил большой по-
ступок – спас человеку жизнь. 
Пусть это будет примером для 

подрастающего поколения.
В ребятах, которые занимаются 
у меня в секции, я воспитываю 
такие качества, как отвага, му-
жество и благородство. Объяс-
няю им, что герои – это не персо-
нажи фантастических фильмов, 
это простые люди, которые не 
проходят мимо, а проявляют 
участие к другим. Александр 
в моих глазах, несомненно, на-
стоящий герой и образец для 
подражания».

И с этими словами нельзя не 
согласиться.

Тамара
ЛОГИНОВА

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

(Начало на 1 стр.)

Они опасались, что останутся 
без средств к существованию из-за 
природоохранных ограничений 
на выпас скота, охоту, рыбалку и 
сбор дикоросов – основные виды 
их деятельности. Однако Грибков 
сообщил, что удалось достигнуть 
договоренности с местным насе-
лением.

И в Минприроды Алтайского 
края ранее заверили, что увели-
чение площади заповедника не 
затронет интересов местных жи-
телей, в частности здесь не будет 
так называемой буферной зоны
с ее ограничениями.

С ������ ������������, 
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Еще недавно более двух тысяч 
жителей из чуть более 11-тысяч-
ного населения Чарышского рай-
она было против расширения 
заповедной территории. Район 
самый большой в Алтайском 
крае, малонаселенный, и мест-
ные шутят, что медведей здесь 
больше, чем людей.

«Мы не понимаем, зачем уже-
сточать охранный режим на 
территории, где уже действует 
краевой заказник «Чарышский», 
который прекрасно справляется 

с охраной дикой природы. Здесь 
же пролегает пятикилометровая 
зона государственной границы 
с Казахстаном, и посторонние 
люди без пропуска сюда пройти 
не могут. Зачем же полностью 
закрывать эту территорию, ли-
шая села экономической базы 
для дальнейшего развития?» – го-
ворил руководитель инициатив-
ной группы, атаман Чарышского 

станичного казачьего общества 
Владимир Еровенко.

Пусть в селе Усть-Ионыш пропи-
сано всего пять человек, а в Алек-
сеевке – семь, но здесь содержат 
много скота.

За последние несколько лет, 
по данным охотхозяйства «Ста-
роказачье» (теперь половина его 
вошла в заповедник «Тигирек-
ский» – Ред.), численность диких 

животных в этих местах вырос-
ла в три-четыре раза. К примеру,
в селе Тулата люди жаловались, 
что звери стали близко подхо-
дить к жилью. Если заповедник 
приблизится, то волки и медведи 
будут заходить на подворья, опа-
саются сельчане.

В хозяйстве «Новоталицкое», 
что находится в непосредствен-
ной близости к его границам, за 

минувший год медведи и волки 
задрали маралов, лошадей и коров 
на три миллиона рублей. Примеча-
тельно, что эта цифра сравнима с 
годовой господдержкой, которую 
получает хозяйство для развития 
животноводства. «Новоталицкое» 
подчиняется Министерству науки 
и высшего образования РФ, здесь 
самое большое стадо маралов – 
более четырех тысяч, несколько 

тысяч лошадей племенной поро-
ды, 500 дойных коров.

Т��̈�����  �����
Несколько лет назад на до-

рогу, соединяющую чарышан 
с Усть-Канским районом Респу-
блики Алтай, обрушилась скала. 
Сначала местные радовались, мол, 
соседи не будут воровать скоти-
ну и охотиться в их горах. Но это 
принесло убытки с неожиданной 
стороны – теперь чарышане не мо-
гут использовать огромный кусок 
свой территории, заниматься там 
лесозаготовками. А что касается 
туризма, то те же омичи и жители 
западной части Алтайского края 
не могут пользоваться самой ко-
роткой дорогой в Горный Алтай.

Даст ли заповедник «Тиги-
рекский» хоть какой-то шанс на 
развитие Чарышского района, 
сложный вопрос. Может быть, 
лучше бы взяться за восстанов-
ление дороги? Даже топонимика 
здешних мест депрессивна. По 
пути в райцентр есть природная 
достопримечательность – родник 
Бабьи слёзы. В противовес ему по 
другую сторону административ-
ной границы – Девичьи плёсы в 
Усть-Канском районе. Как говорит-
ся, почувствуйте разницу.

Олег АНТОНОВ

Юрий Миляев со своими воспитанниками.
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Извещение
Администрация Ключевского сельсовета Ключев-

ского района Алтайского края извещает о проведении 
общего собрания участников долевой собственности, 
возможных наследников умерших собственников 
невостребованных земельных долей на земельный 
участок из земель сельскохозяйственного назначе-
ния с кадастровым номером 22:18:000000:138, по 
адресу: Алтайский край, Ключевский район,  
с. Платовка, земли бывшего ТОО «Западное».

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Об утверждении списка лиц, земельные 

доли которых могут быть признаны невостре-
бованными.

Собрание состоится 13 мая 2022 года в 14 ча-
сов 00 минут по адресу: 658980, Алтайский край, 
Ключевский район, с. Ключи, ул. Центральная, д. 29  
(здание администрации сельсовета).

Ознакомиться с документами по вопросам, вы-
несенным на обсуждение общего собрания, можно 
до даты проведения собрания по адресу: 658980, Ал-
тайский край, Ключевский район, с. Ключи, ул. Цен-
тральная, д. 29 (здание администрации сельсовета), 
в рабочие дни с 14.00 до 16.00, тел. 8 (385-78) 21-9-98.

Для регистрации и участия в голосовании 
участникам долевой собственности необходи-
мо иметь при себе документ, удостоверяющий 
личность, документ, подтверждающий право 
на земельную долю. Представителям дополни-
тельно необходимо иметь документ, подтверж-
дающий полномочия для участия в голосовании.

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельных участков

Заказчик кадастровых работ – Жабин Андрей 
Николаевич (почтовый адрес: 658474, Алтай-
ский край, Змеиногорский район, с. Барановка,  
ул. Пионерская, д. 24, т. 8-913-225-6639).

Кадастровый инженер, подготовивший про-
ект межевания, – Осадчий Дмитрий Владимиро-
вич (почтовый адрес: 656006, Алтайский край,  
г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, тел. +7-960-
957-6564, e-mail: dv_osad@mail.ru).

Кадастровый номер исходного земельного 
участка 22:14:000000:8, местоположение: установ-
лено относительно ориентира, расположенного 
в границах участка. Почтовый адрес ориентира: 
Алтайский край, Змеиногорский район, в грани-
цах муниципального образования Барановский 
с/с, паевые земли колхоза им. И.Я. Шумакова.

Ознакомление с проектом межевания и обо-
снованные возражения относительно разме-
ра и местоположения участков принимаются 
по адресу: 656006, Алтайский край, г. Барнаул,  
ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, в течение 30 дней с 
момента выхода извещения (предварительно 
связаться по тел. +7-960-957-6564 для согласова-
ния даты и времени ознакомления).

Извещение о созыве общих собраний  
собственников земельных долей.

Инициатор проведения общих собраний: 
ООО «АПО «Казачья станица»

Место проведения: Алтайский край, Тюменцев-
ский район, п. Заводской, ул. Центральная, д. 23.

Общее собрание собственников земельных до-
лей земельного участка с кадастровыми номерами 
22:52:100014:235, 22:52:100014:236, 22:52:100012:107 
состоится 23.03.22 в 09.00.

Общее собрание собственников земельных до-
лей земельного участка с кадастровым номером 
22:52:000000:96 состоится 23.03.22 в 11.00.

Общее собрание собственников земельных до-
лей земельного участка с кадастровым номером 
22:52:0:54 состоится 23.03.22 в 13.00.

Общее собрание собственников земельных до-
лей земельного участка с кадастровыми номерами 
22:52:100012:99, 22:52:100012:100, 22:52:100014:220, 
22:52:100014:221, 22:52:100014:222, 22:52:100014:223 
состоится 23.03.22 в 15.00.

Повестка дня для общих собраний собственни-
ков земельных долей, которые будут проводиться 
23 марта 2022 г.:

1. Изменение условий договора аренды зе-
мельного участка.

2. Заключение дополнительного соглашения 
к договору аренды земельного участка.

3. Выборы лица, уполномоченного от имени 
участников долевой собственности действовать 
без доверенности и заключить дополнитель-
ное соглашение к договору аренды земельно-
го участка.

С документами по вопросам, вынесенным на 
обсуждение общих собраний, которые будут про-
водиться 23 марта 2022 г., можно ознакомиться с 
10.03.22 по 20.03.22 в рабочие дни с 9 до 17 часов 
по адресу: Алтайский край, Тюменцевский рай-
он, п. Заводской, ул. Центральная, д. 23.

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 

24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» администрация Ключев-
ского сельсовета Ключевского района Алтайского 
края уведомляет собственников (их наследников) 
невостребованных земельных долей, расположен-
ных в границах муниципального образования Клю-
чевский сельсовет Ключевского района Алтайского 
края: Победенная Е.А., Пирогова И.А., Асмус В.А., Яков-
лев Н.А., Батов Н.В., Белявцева П.И., Видергольд В.А.,  
Видергольд М.Ф., Виноградова М.Д., Гертер В.В., Горба-
чева А.А., Горбачева Н.А., Горбачева З.А., Горбачева Г.А., 
Горбачев Л.А., Горбачев Г.А., Егоров А.И., Егоренко Е.С.,  
Егоренко Е.А., Елецкая Р.С., Емжина М.А., Калинин Е.В., 
Касич В.П., Квитницкая А.Г., Мелентьева А.А., Корнев С.В.,  
Кофанов А.И., Кофанов И.И., Рябокобылко М.Я.,  
Кузьминых Е.Д., Лебедева Е.С., Легостаев В.В.,  
Литвиненко М.И., Ляшенко И.И., Майник Л.И., Ман-
дрыкина Л.П., Ломакина Е.З., Масич А.П., Урих С.Н., 
Моисеева Л.Г., Москвина В.В., Овсеенко Т.Д., Парамо-
нова Ф.М., Похил В.В., Рубцова М.С., Талюкина А.Г., Те-
ченцев В.И., Тугаринова А.П., Шелякина В.И., Шайх-
лисламов Н.Ш., Шеррубле В.Э., Шинкарева М.С., 
Шпанагель А.Х., Черанов В.С., Видергольд А.А., Ке-
кина Е.П., Сухова В.А., Соловьев С.Н., Шрейдер А.А., 
Мельников Б.М., Казакова М.А., Леоненко П.Ф., Хари-
тоненко С.Р., Овсеенко Е.И., Манторова З.Г., Волокити-
на Н.К., Кушенчерекова Г.К., Исаев С.В., Киселева М.И.,  
Горбачев Л.А., Дмитриева Л.В., Хахалин А.Н., Завраж-
нева Е.В., Цветкова Е.А., Удот Т.В., что по истечении 
трех месяцев со дня опубликования данного изве-
щения будет утвержден список невостребованных 
земельных долей для обращения в суд с требовани-
ем о признании права муниципальной собственно-
сти на земельные доли.

Лица, считающие, что они или принадлежащие 
им земельные доли необоснованно включены в 
список невостребованных земельных долей, впра-
ве представить в письменной форме возражения в 
администрацию Ключевского сельсовета по адре-
су: 658980, Алтайский край, Ключевский район,  
с. Ключи, ул. Центральная, д. 29, тел. 8 (385-78) 21-9-98.

Президиум Алтайской краевой обществен-
ной организации Всероссийской общественной 
организации ветеранов (пенсионеров) войны, 
труда, Вооруженных Сил и правоохранитель-
ных органов выражает искренние соболезно-
вания бывшему заместителю председателя  
Алтайского краевого Совета ветеранов, ветера-
ну педагогического труда, почетному работни-
ку общего образования РФ Михаилу Михайло-
вичу Гавриченкову по поводу преждевременной 
смерти супруги

ГАВРИЧЕНКОВОЙ
Раисы Тимофеевны,

а также родным и близким. Скорбим вместе с 
вами.

 Куплю воск пасечный, воск пробойный.  
Дорого. Тел. 8-923-649-3847. Реклама

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105,  
5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Гримасы
дорожного братства
О каких только видах мошенничества 
не писала «АП»! Журналисты следят, 
как оно эволюционирует, перекрещи-
вается и, словно вирус ковида, дает 
самые неожиданные комбинации. 
Уже, кажется, мы стали экспертами
в теме «Осторожно, мошенники!» –
а вот поди ж ты, нашлась на старуху 
проруха.

Считая себя сильно умной,  я расслабилась, 
конечно. Ну а чего беспокоиться-то? Ведь знаю, 
что отвечать и «представителям банка», и «дочери, 
попавшей в ДТП», и «директору всемирно извест-
ной косметической фирмы». Врешь, не возьмешь.

Вот за эту самоуверенность, видимо, наказание 
пришло откуда не ждали.

На днях мы возвращались из Бийска из коман-
дировки. Трасса гладенькая, в машине тепло, сна-
ружи – морозно и красиво. Ничего не предвещало, 
словом. В районе Троицкого дорогу перегородил 
парень, отчаянно махавший руками. Впрочем, он 
мог бы этого и не делать. Заглохшая машина на 
обочине в сибирский мороз – это негласный знак 
остановиться тем, кто едет мимо. Ведь он может 
означать что угодно – от проблем с двигателем 
до пустого бензобака. Водительское братство не 
раз уже выручало бедолаг-шоферов, попавших
в дорожную передрягу в зимнюю стужу.

Парень, отогревая дыханием сине-лиловые 
замерзшие руки, едва мог говорить – так у него 
стучали зубы от холода: «Два часа уже стою, ни 
одна зараза не останавливается. А у меня бензин 
кончился. Не дадите немного денежек? Сбросьте 
на карту сколько не жалко, мне до Кузбасса дотя-
нуть. А там я вам все верну». Все сходилось. И даже 
«аутлендер», который подрулил к вставшему колом 
авто, чтобы подцепить его на трос и дотянуть 
до ближайшей заправки (наша «пузотерка» не 
справилась бы), вписывался в картину «человек 
попал в беду». Словом, я поделилась с ним своими 
небогатыми ресурсами и перчатки отдала уже не 
незнакомцу, а Алексею Алексеевичу Б. – такое имя 
значилось на карте получателя. Очень довольная 
собой и своим плюсиком в кармочку, в ответ на 
реплику водителя «АП»: «Номера-то замазаны, 
уверена, что не мошенники?» – прочла редакци-
онному экипажу лекцию на тему милосердия.

С того дня прошла неделя. Коллеги, свидетели 
того, как меня «развели на дурочку», ходят мимо 
молча, сочувствуют. Обиду свою мелкую я пере-
жила легко. Ну подумаешь, встретила человека, не 
заслуживающего доверия. Чья это проблема? Не 
моя точно. Гораздо хуже было бы проехать мимо 
и томиться потом муками совести – а вдруг из-за 
меня парень замерз?      

Да, дорогой читатель, ты правильно понял. 
Своей тысячи рублей я так и не получила назад, 
о чем и предупреждаю тебя осторожненько, если 
ты за рулем. Почему осторожненько? Потому что 
боюсь нарушить тот самый негласный закон 
взаимопомощи, что действует на дорогах всегда,
в любые времена, кризисы и общественный строй. 
Раз обманут мошенники того, кто готов помочь, 
два, пять, а на десятый просто никто не остано-
вится – и падет знаменитое шоферское братство.

Тамара ПОПОВА

  РАКУРС .

Заповедная территория

Природное богатство требует защиты и охраны.

Благодаря внимательности Александра Полубояринова удалось спасти человека.
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Талант бомбардира

Воспитанник барнаульского футбола 
Александр Ерохин стал самым резуль-
тативным игроком в составе «Зенита» 
из Санкт-Петербурга на первом зимнем 
сборе в Дубае.

П��������� ����������
Питерскому «Зениту» предстоит первым из 

российских клубов открывать весеннюю часть 
сезона: уже 17 февраля сине-бело-голубые в пер-
вом стыковом матче Лиги Европы (фактически 
это 1/16 финала старого образца сетки) примут на 
домашнем стадионе испанский «Бетис», который 
в настоящий момент идет на третьем месте в Ла 
Лиге. Соперник, мягко говоря, непростой. Поэтому 
петербуржцы уже начали активную подготовку ко 
второй половине сезона 2021/2022. В рамках первого 
тренировочного сбора, который прошел в Дубае с 
14 по 25 января, подопечные Сергея Семака провела 
три товарищеские встречи: 19 января обыграли 
«Эмирэйтс» из ОАЭ (3:0), 22 января сыграли вни-

чью с болгарским клубом «Ботев» – 2:2, а 25 января 
разгромили «Жилину» из Словакии – 5:0.

Примечательно, что во всех матчах принял участие 
и уроженец Барнаула Александр Ерохин. И хоть в 
этой части сезона не совсем правильно давать объек-
тивную оценку выступлениям игроков, так как они 
только набирают форму, но все же нельзя не отме-
тить, что наш земляк стал самым результативным 
футболистом «Зенита» на сборе в Дубае. Это особенно 
важно в контексте высокой конкуренции в линии 
полузащиты питерцев, из-за которой в последнее 

время Ерохин не всегда попадал в число стартовых 
одиннадцати фамилий. Теперь же у Семака точно 
появится пища для размышлений, ведь Александр 
был одним из самых ярких на поле.

Г�������  ��������
Так, барнаульский полузащитник отметился дублем 

в дебютной игре года с «Эмирэйтс», стоило ему только 
выйти на замену и надеть капитанскую повязку, а в за-
ключительной встрече тренировочного сбора с «Жили-
ной» и вовсе оформил хет-трик за 34 минуты: в самом 
начале второго тайма Александр с линии штрафной 
эффектно в касание пробил по опускающемуся мячу 
и попал прямо в левый угол ворот, затем барнаулец с 
убойной дистанции нанес несколько ударов по воротам 
соперника и с третьей попытки все же отправил «кру-
глого» в сетку, ну а напоследок Ерохин воспользовался 
ошибкой вратаря при выходе за верховым мячом, тех-
нично перебросил «парашютом» стелющегося в подкат 
защитника и покатил снаряд в пустой створ.

Итого у алтайского футболиста пять голов в пер-
вых трех товарищеских встречах – весьма неплохой 
результат за две недели до игры с «Бетисом».

З����� �������
Сам Ерохин после хет-трика «Жилине» особого 

значения своим результативным действиям не при-
давал, а отметил, что куда важнее было выполнить 
тренерскую установку.

– Это подготовка, это всегда непросто, сегодня боль-
ше ребят сыграли по 90 минут. Могли забить больше, 
могли меньше – главное, что отработали, выполнили 
установку тренера. В индивидуальном плане хорошо, 
что так закончил сбор, смог забить три гола. Но теперь 
уже мысли о подготовке к следующему сбору. Сейчас 
три дня передохнем и будем работать дальше, – пере-
дает слова полузащитника пресс-служба питерской 
команды.

Наставник «Зенита» Сергей Семак также намекнул, 
что у нашего земляка могут быть неплохие шансы на 
попадание в старт в первой официальной игре года:

– Конечно, сложно говорить о каком-то оптималь-
ным составе на сегодняшний день, поэтому будем 
выбирать из тех игроков, которые будут лучше го-
товы, будут иметь хороший игровой ритм, тонус 
и хорошо проведенную тренировочную работу. 
Некоторые неплохо отработали в Дубае.

С 29 января «Зенит» находится в Португалии, 
где запланированы вторые тренировочные сборы 
до 11 февраля. Бело-голубые на этом этапе подго-
товки примут участие в турнире Atlantic cup, где 
уже сыграют с более серьезными соперниками, 
ведущими датскими командами «Мидтьюланн», 
«Копенгаген» и «Брондбю». Это финишная прямая 
перед игрой в Лиге Европы.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН
  ГОСТЬ �АП� .

  ЗНАЙ НАШИХ! .

  АФИША .

СПРАВКА
Финальный турнир за 9–16-е места пройдет с 5 
февраля по 3 апреля. «Студенты» проведут пер-
вые игры на домашней площадке с «Грозным».

Барнаульский «Университет» на протяжении 
всего предварительного этапа чемпионата 
России по волейболу в Высшей лиге «А» борол-
ся за место в первой четверке турнирной 
таблицы и дальнейший проход в главную 
финальную стадию, но в заключительном 
туре потерял шансы, проиграв на выезде 
прямому конкуренту, пермской «Каме». 

В беседе с главным трене-
ром «Университета» Иваном 
Воронковым «АП» узнала, что 
помешало его команде вый-
ти в главный финал, и что 
нужно сделать, чтобы спасти 
текущий сезон.

Н� ������� 
������� 

– Иван Филлипович, ваша 
команда была хозяйкой 
собственной судьбы в 
Перми, однако капитули-
ровала в первой же игре. 
В чем причина?

– В решающем туре нам 
просто не хватило резервов 
и сил. Перед играми в Перми 
мы же провели очень слож-
ные матчи с одним из лидеров 
турнира, «Локомотивом-Изум-
рудом», с которым за два дня 
сыграли десять партий. Они 
нас просто замучили постоян-
ными заменами, поскольку 
имели в составе 14 равноцен-
ных игроков. Мы же играли 
практически без смен, просто 
некого было выпустить на 
площадку. Наши лидеры-до-
игровщики – те же Карпенко 
и Бобров – отдали все силы в 
этих встречах, а на «Каму» их 
уже попросту не хватило.

– Был ли у вас разговор 
с командой после этого 
обидного поражения?

– Никакого негатива в раз-
девалке не было, я поблагода-
рил всех игроков за желание 
и самоотдачу. Все-таки у нас 
большая часть команды – это 
наши воспитанники, моло-
дые парни. Они старались, 
цеплялись за эту четверку 
в таблице до последнего, но 
не получилось.

С��� – 
� �������

– Как оцениваете вы-
ступление «Универа» 
в предварительном 
этапе чемпионата 
страны? Чего не хва-
тило, чтобы оказаться 
в первой четверке?
– Я думаю, что мы неплохо 

выступили в этой части се-
зона с учетом всех кадровых 
проблем. Команда обыгрыва-
ла фаворитов, челябинское 
«Динамо», тот же «Локомотив». 
Вообще, ребята показывали 
характер. Мы уникальная 
команда среди всех предста-
вителей Высшей лиги «А», 
так как ни у кого больше в 
составе нет стольких воспи-
танников. И тем не менее мы 
до последнего боролись за вы-
ход в финал восьми, обошли в 
таблице очень крепкие «Маг-
нитку» и «Тюмень». Нас боятся 
и уважают, так что результат 
достойный. 

– Перед стартом се-
зона вы говорили, что 
довольны тем подбо-
ром игроков, который 
имеете. Что скажете 
об этом сейчас?

– На старте сезона, дей-
ствительно, у нас был при-

личный состав. Однако по 
ходу чемпионата случались 
разные ситуации, например 
мы отпустили основного диа-
гонального Никиту Венедик-
това за границу, также ушел 
центральный Косиненко, 
который просто не потянул 
уровень. Вместо него пришел 

Андрей Ткаченко родом из 
Белокурихи, воспитанник 
молодежного «Кузбасса». Те-
перь у нас даже не четыре 
легионера, а три. Но в этом 
есть и повод для гордости. 

– Кто-нибудь из наших 
воспитанников в теку-
щем сезоне порадовал 
вас прогрессом?

– Александр Киреев здо-
рово начинал сезон, но сло-
мал кисть перед стартовыми 
официальными играми, а за-
тем еще и выяснилось, что 
она срослась у него непра-

вильно. Он потерял много 
времени, но во втором круге 
чемпионата сыграл и дока-
зал, что может претендовать 
на основное место в составе. 
У него хорошие данные, есть 
талант. Также в Екатерин-
бурге, когда мы играли без 
четырех основных игроков, 
неплохо себя проявил Ан-
дрей Гилёв. Воспитанники 
у нас хорошие.

Е��̈ ���������
– Насколько важна для 
команды дальнейшая 

борьба за 9–16-е ме-
ста?
– Выложимся на макси-

мум в этом турнире. Хотим 
побеждать в каждой игре. 
Ничего не изменилось. По-
вторюсь, для нашей молодой 
команды, состоящей из вос-
питанников, трагедии в Пер-
ми не произошло. Впереди 
тоже важные игры.

– У команды после 
такой развязки чем-
пионата вообще есть 
моральные и физические 
силы на оставшиеся 
матчи?

– М ы у же нач и нае м 
подготовку к этим играм. 
До этого было несколько 
дней отдыха плюс мы ре-
вакцинировались полным 
составом. Сейчас уже все 
в строю и готовы продол-
жать работу. Я думаю, что 
сил нам хватит.

– Кто ваши основные 
конкуренты по «уте-
шительному» финалу? 
Какая задача стоит 
перед командой?

– «Волжанин» из Костро-
мы, «Ярославич» из Ярослав-
ля и питерский «Автомоби-
лист». Клуб из Костромы, как 
и мы, занял пятое место 
в западной подгруппе – это 
очень крепкий коллектив. 
Да и вообще там слабых 
нет. Тем не менее, мы в этой 
компании тоже не теряемся 
и будем рассчитывать на ито-
говое попадание в десятку 
сильнейших Высшей лиги 
«А». В таком случае сезон 
можно будет считать удач-
ным.

Полное интервью читайте 
на сайте «АП».

Проиграна игра, но не сезон
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Дома стены 
не помогли

«АлтПолитех» из Барнаула прои-
грал обе встречи домашнего тура 
чемпионата страны по мини-футболу.

С 28 по 30 января под крышей бар-
наульского спорткомплекса «Победа» 
между собой встречались команды из 
«восточной» конференции Высшей лиги: 
новокузнецкий «Сиб-Транзит», новоси-
бирский «Триумф» и хозяева площадки, 
«АлтПолитех». К сожалению, барнауль-
цы не смогли набрать очков при своих 
болельщиках. 28 января подопечные 
Павла Мылтусова (он дебютировал в ка-
честве тренера команды) в эффектной 
голевой перестрелке уступили соседям 
по подвалу турнирной таблицы, «Три-
умфу» – 5:9. А 30 января барнаульцы 
мерились силами с одним из лидеров 
конференции, «Сиб-Транзитом», и ожи-
даемо не смогли навязать конкуренцию 
крепкому сопернику – 1:5. 

Гремит за океаном
Воспитанник барнаульской шко-

лы хоккея – 21-летний нападающий 
«Каролины» Андрей Свечников на-
бирает по два результативных очка 
уже в пяти играх регулярного чем-
пионата NHL подряд.

Началась эта серия с матча против 
канадского «Ванкувера», в котором ко-
манда из Роли одержала уверенную по-
беду (4:1), а Свечников записал на свой 
счет две зрячие голевые передачи. Затем 
Андрей оформил гол + пас и помог свое-
му клубу в пух и прах разнести «Бостон» 
на выезде (7:1).

Следом на домашней арене «Кароли-
на» разобралась с прямым конкурентом 
по столичной конференции «Рейнджерс» 
(6:3) – Свечников вновь отдал две резуль-
тативные передачи.

После трех побед кряду «урага-
ны» споткнулись в гостевой встрече 
с «Нью-Джерси» (4:7), хотя к шестой ми-
нуте вели в две шайбы (барнаульский 
хоккеист сначала забросил сам, а потом 
ассистировал напарнику Йену Коулу). 
Ну а 26 января подопечные Бринд’Амора 
в напряженной поединке обыграли 
«Вегас» в овертайме (4:3), и тут не обо-
шлось без участия Свечникова, который 
оформил две голевые передачи, в том 
числе и победную.

У барнаульца шикарная статистика 
в текущем сезоне: 36 матчей – 36 ре-
зультативных очков (14 заброшенных 
шайб и 22 ассиста).

Два по два
Алтайские сноубордисты Мария 

Травиничева и Антон Траут стали 
победителями и призерами Всерос-
сийских соревнований в параллель-
ных дисциплинах.

Соревнования проходили с 27 по 
28 января в горнолыжном центре «Рай-
дер» в Миассе и собрали более 200 спор-
тсменов из 10 регионов России. Среди 
этого числа не затерялись и спортсме-
ны отделения краевой СШОР «Горные 
лыжи» из Белокурихи.

Так, в дисциплине «параллельный 
слалом-гигант» Мария Травиничева 
заняла второе место, а на следующий 
соревновательный день она возглавила 
пьедестал соревнований по итогам па-
раллельного слалома. Еще две медали 
завоевал наш земляк, Антон Траут, ко-
торый выиграл бронзу в параллельном 
слаломе-гиганте, а также стал вторым 
в параллельном слаломе.

Лучший 
среди юниоров

Бийский биатлонист Олег Домичек 
выиграл индивидуальную гонку сре-
ди юниоров на всероссийских стартах, 
которые проходили с 27 по 30 января 
в Дёмино Ярославской области.

В стартах участвовало более 130 моло-
дых спортсменов из 23 субъектов стра-
ны. Эти соревнования очень важны, так 
как дают возможность стреляющим 
лыжникам в возрасте от 19 до 21 года 
заработать квоты в юниорскую сбор-
ную России и выступить на грядущем 
первенстве мира по биатлону в США.

Неплохую заявку на попадание в ито-
говый состав сделал воспитанник ДЮСШ 
Бийского района Олег Домичек. Алтай-
ский биатлонист уверенно выиграл 
15-километровую индивидуальную 
гонку в первый же день соревнований, 
опередив ближайшего преследователя, 
Евгения Смирнова из Санкт-Петербурга, 
на целую минуту, притом что на огне-
вых рубежах они промахнулись по три 
раза. А вот другая представительница 
Алтайского края, Анастасия Денисова, 
не смогла попасть на пьедестал женской 
12,5-километровой индивидуальной 
гонки: она финишировала восьмой.

  ПАНОРАМА  

Битва 
на Оби

Первая неделя февраля подарит 
алтайским любителям спорта как 
минимум два больших спортивных 
праздника.

5 февраля в барнаульской «Титов Аре-
не» пройдет первый в истории Алтайского 
края международный турнир промоушена 
Open FC по смешанным боям ММА «Битва 
на Оби». Зрителей ожидает интереснейший 
кард боев, среди которых главный поеди-
нок вечера – титульный бой промоушена 
в среднем весе с участием Михаила Царе-
ва из России и Нурсултона Рузибоева из 
Узбекистана. В соглавном бою вечера «Ко-
роль Севера» Александр Маслов сразится с 
Адамом Керешем из Израиля – титульный 
бой в тяжелом дивизионе лиги OPEN FC. 
А россиянин Вячеслав Свищев и бразилец 
Матеус Сантос определят нового временного 
чемпиона лиги в легчайшем весе.

Также в промоушене примут участие 
и бойцы из Алтайского края, спортсмены 
центра смешанных единоборств Team Strela 
Barnaul – Руслан Габараев, Николай Нестеров, 
Сарвар Хамидов, Станислав Ермолов, Амин 
Гасимов, Гусейн Халиков и Андрей Челбаев.

Турнир будут транслировать на федераль-
ном канале «Матч! Боец».

К слову о трансляциях. Уже 4 февраля 
в Пекине стартуют зимние Олимпийские 
игры – 2022 с участием четырех алтайских 
спортсменов: в столице Китая честь страны и 
края будут защищать заринский биатлонист 
Даниил Серохвостов, барнаульский конь-
кобежец Виктор Муштаков, а также члены 
хоккейной сборной, воспитанники барнауль-
ского хоккея: нападающий питерского «СКА» 
Кирилл Марченко и вратарь красноярского 
ХК «Бирюса» Дарья Грезден.
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Иван БЛАЖЕНКО

За секунду до гола.

Иван Воронков: «Мы – уникальная команда».
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